
CIRCOSCRIZIONE 1 ^
Centro - Crocetta 

DELCI1 7 / 2022 16/03/2022

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  1 ^ - Centro - Crocetta 

PARERE DELLA CIRCOSCRIZIONE

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti, oltre alla Presidente
SAVIO Cristina, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ALTAMORE Antonietta FALLETTO Pietro POGGIO Graziella Elena

BADINI  CONFALONIERI
Alberica

FILIPPI Marina PONTE Thomas

BALBO  DI  VINADIO
Francesca Chantal

GERVASONI Maria Elena ROLANDO Federico

BENEDETTI Paolo GRITTI Ilaria ROMEO Caterina

BORINI Alessandro LEVI MONTALCINI Piera STEFANUTO Samuele

BRIANZA Isabella MARTINEZ Francesco

CAPETTI Filiberto Maria MOSSA Tiziana

DI NARDO Antonio NALLO Vittoria

In totale, con il Presidente, n. 22 presenti.

Risultano assenti , i Consiglieri e le Consigliere: 
BATTAGLINI Tommaso Maria Giovanni - MAINA Benedetta - VALENTINO Claudia

Con la partecipazione del Segretario RAPIZZI Piera. 

SEDUTA PUBBLICA 

OGGETTO:
DOCUMENTO  UNICO  DI  PROGRAMMAZIONE  2022/2024  (DUP)  E
BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2022/2024. PARERE.

La Presidente Cristina Savio, di concerto con la Coordinatrice della 1 Commissione,
Caterina Romeo, riferisce:
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Con nota del 25 febbraio 2022, acquisita dalla Circoscrizione 1 in data 1° marzo 2022 con prot. n.
436, l’Assessora al Bilancio e Programmazione, Controllo di Gestione Tributi Comunali e Società
Partecipate, ha trasmesso alla Circoscrizione 1 copia della deliberazione n. mecc. 2022 5956/024
del 25/02/2022 e dei relativi allegati avente per oggetto: “Bilancio di Previsione Finanziario 2022-
2024. Approvazione” e della deliberazione n. 2022 5951/024 del 25/02/2022 avente per oggetto
“Documento Unico di Programmazione (DUP) – Periodo 2022-2024 (articolo 170, comma 1, del
D.Lgs. n. 267/2000). Approvazione” per l’acquisizione del parere ai sensi degli artt. 43 e 44 del
Regolamento del Decentramento.

La Circoscrizione ha approvato l’8 febbraio 2022 con delibera DELCI1 3/2022 il piano preventivo
di spesa nel quale venivano individuate le tipologie di spesa ed i limiti di importo di specifica
competenza in relazione al normale funzionamento dei servizi ai sensi del Regolamento comunale
n.  374 che  al  capo  IX “Programmazione  e  Bilancio”  art.  48  e  49  che  prevedono che  ciascun
Consiglio di Circoscrizione, deliberi il programma annuale di attività con le specifiche proposte di
stanziamento.

E che con tali proposte la Circoscrizione intende dare continuità alle politiche degli anni precedenti
e avviare nuovi progetti che siano all’altezza di un contesto caratterizzato dal diffondersi di nuovi
modelli di economia e produzione di beni e servizi, tenendo presenti le preesistenti condizioni di
povertà, materiale e immateriale che la pandemia ha contribuito ad aggravare.

Rilevato che le richieste finanziarie formulate si discostavano dagli ultimi bilanci perché nel tempo
il taglio delle risorse ha determinato una disponibilità irrisoria che limita fortemente la possibilità
stessa  di  operare  per  l'Istituzione  di  prossimità,  ponendo  anche  gli  organismi  politici
nell’impossibilità  di  svolgere  il  proprio ruolo  di  propulsore di  attività  e  iniziative  che  possano
intervenire con incisività sui problemi reali del territorio creando un tessuto sociale coerente con i
grandi progetti che sono tra gli obiettivi della Città.
Nello specifico dei documenti presentati, per i quali viene richiesto il parere, si esprime una forte
condivisione  circa  le  linee  programmatiche  e  le  scelte  prioritarie,  che  nella  difficile  situazione
finanziaria dell’Ente, che ha richiesto un intervento efficace e stringente per il ripianamento del
debito, anche a seguito dell’accordo con il Governo, hanno inteso salvaguardare l’invarianza delle
tariffe e dei canoni e il mantenimento di tutte le agevolazioni ISEE per le famiglie; implementare i
programmi  relativi  all’inclusione  e  alla  solidarietà  in  un’ottica  non solo  assistenziale;  i  servizi
educativi e della produzione culturale diffusa, la promozione del lavoro, l’affermazione dei diritti
delle  donne,  dei  giovani,  delle  comunità  LGBT,  l’aumento  significativo  delle  attività  di
manutenzione del territorio e del verde.
Si  intendono  anche  evidenziare  positivamente  i  principali  obiettivi  strategici  e  gli  investimenti
straordinari previsti grazie ai fondi del PNRR: le linee di metropolitana, la riqualificazione e la
pedonalizzazione degli spazi pubblici, le barriere architettoniche, gli interventi di riqualificazione
energetica delle scuole. tutte opere che da tempo si rendevano necessarie per il futuro e lo sviluppo
della nostra città:
Così come, per quanto riguarda le Circoscrizioni, sono riconosciuti importanti stanziamenti relativi
alle manutenzioni  e alla  cura del verde che rappresentano un’inversione di tendenza rispetto al
passato.
Sempre  per  quanto  attiene  le  Circoscrizioni  evidenziamo  come  si  riconosca  la  loro  funzione
fondamentale, programmatoria e di Istituzione di prossimità, ed evidenziamo che si intende dare
compiuta  attuazione  al  processo  di  decentramento  amministrativo  previsto  in  applicazione  del
principio costituzionale di sussidiarietà. L’avvio di una riforma efficace delle funzioni fondamentali
tende a rafforzare il ruolo delle Circoscrizioni quali organismi di partecipazione, consultazione e
gestione dei servizi di base e delle funzioni delegate dall’Amministrazione comunale. 

Pag 2 di 5



I  primi  progetti  programmati  con  i  fondi  del  PNRR  non  contemplano  tra  i  destinatari  la
Circoscrizione 1, mentre nei futuri programmi è delineato il Progetto Centro.
Tale progetto prevede numerosi interventi  circa la valorizzazione del percorso sotto i  portici;  il
miglioramento della manutenzione e della qualità dello spazio urbano con nuovi arredi, l’attenzione
al  verde  pubblico  e  il  miglioramento  dell’illuminazione;  la  creazione  di  un  circuito  pedonale,
segnalato e organizzato per i turisti, permettendo una visita guidata a piedi; piste ciclabili meglio
definite e protette; la copertura di tutta l’area con accesso a internet gratuito e univoco; interventi
manutentivi aree pedonali già realizzate; l’aumento delle aree pedonali e la realizzazione dei relativi
interventi infrastrutturali; il Distretto Urbano del Commercio.

Per la realizzazione di tali programmi sarà necessario uno stretto rapporto con la Circoscrizione,
non solo informativo, ma di consultazione e coinvolgimento nella progettazione e nella definizione
degli interventi.
Solo quest’approccio  potrà  realizzare l’auspicata  inversione  di  tendenza  rispetto  all’obiettivo di
superare la contrapposizione tra centro e territori.

Avviare una nuova stagione di rigenerazione urbana, significa non dare per scontato che esistano
territori indenni dalle contraddizioni sociali ed economiche che caratterizzano questo particolare
momento storico, in particolare dopo il periodo pandemico su tutti i territori.

Alla luce di queste considerazioni l’esiguo bilancio attualmente a disposizione della Circoscrizione,
nonostante lo stanziamento relativo alle manutenzioni, appare non adeguato ad affrontare questa
fase e le sfide di un nuovo protagonismo teso a creare un substrato di interventi sui temi sociali e
culturali per cogliere e stimolare nuove iniziative virtuose che rispondano sul territorio ai nuovi
bisogni, per operare una lettura più penetrante dei disagi e dei bisogni al fine di intervenire sulle
nuove marginalità e fornire servizi innovativi, come previsto dalla Missione 5 del PNRR. 
L’Istituzione di prossimità deve essere di supporto alla progettualità ampia e strutturale in capo alla
Città.  Tale  ruolo  potrà  essere  esercitato  appieno  solo  attraverso  un  incremento  graduale  dei
trasferimenti agli enti del Decentramento, con la finalità di fornire alle Circoscrizioni una dotazione
finanziaria all'altezza del ruolo sussidiario loro assegnato.
L’attuale stanziamento appare quindi in netta contraddizione con gli obiettivi esposti nel D.U.P. e
rischia di ampliare, invece che ricucire la distanza tra i cittadini e le cittadine e le Istituzioni. 
Occorre quindi anche su questo versante un riequilibrio delle risorse tra centro e periferia.

In un contesto di risanamento ed equilibri finanziari dell’Ente vogliamo evidenziare positivamente
il piano di assunzioni triennali per l’inversione di tendenza che segnala rispetto agli anni precedenti.
Auspichiamo tuttavia che si tratti di un primo intervento e che consenta di dare risposte anche alla
situazione  ormai  emergenziale  da  troppo  tempo,  per  la  mancata  sostituzione  del  personale.
Richiediamo che la situazione degli organici della Circoscrizione sia posta tra le priorità del futuro
piano di assunzioni.
Infine, ai fini del riequilibrio e del contenimento dei costi, riteniamo non più differibile un piano per
migliorare  l’efficienza  energetica  degli  edifici  pubblici  anche  nella  zona  Centro-Crocetta  nel
convincimento che tali interventi avrebbero impatti positivi sull’intero territorio.
Si dà atto che le proposte di deliberazione n. 5951 e n. 5956 del 25/02/2022 sono state illustrate e
discusse  nel  corso  nella  seduta  della  I^  Commissione  Permanente  di  Lavoro  congiunta  con  la
Circoscrizione  8,  riunitasi  in  videoconferenza  in  data  9  marzo  2022  con  la  partecipazione
dell’Assessora al Bilancio e Programmazione, Controllo di Gestione, Tributi Comunali e Società
Partecipate,  dott.ssa  Gabriella  Nardelli  e  del  Direttore della  Divisione  Risorse Finanziarie  dott.
Paolo Lubbia.
Richiamate pertanto le considerazioni, le evidenze e le richieste specifiche in narrativa, si propone
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al  Consiglio  di  Circoscrizione  di  esprimere  parere  favorevole  condizionato  nel  merito  dei
provvedimenti oggetto della presente delibera.

Tutto ciò premesso,

LA GIUNTA CIRCOSCRIZIONALE

Visto il Regolamento del Decentramento n. 374 approvato con deliberazione del C.C. n. (n.
mecc. 2015 02280/94) del 17/12/2015 esecutiva dal 01/01/2016; il quale fra l'altro all'art. 43
elenca  i  provvedimenti  per  i  quali  è  obbligatoria  l'acquisizione  del  parere  dei  Consigli
Circoscrizionali ed all'art. 44 ne stabilisce i termini e le modalità; 

Dato atto che il parere di cui all’art. 49 del Testo Unico delle Leggi sull’Ordinamento degli Enti
Locali, approvato con D.Lgs. 18 agosto 2000 n. 267, è favorevole sulla regolarità tecnica;

Dato  atto  che  non  è  richiesto  il  parere  di  regolarità  contabile  in  quanto  il  presente
provvedimento  non  comporta  riflessi  diretti  o  indiretti  sulla  situazione  economico-
finanziaria o sul patrimonio dell’ente.

Viste le disposizioni legislative sopra richiamate,

PROPONE AL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE

Di  esprimere parere  favorevole condizionato  richiamate  le  considerazioni,  le  evidenze  e  le
richieste  specifiche  in  narrativa in  merito  ai  provvedimenti  deliberativi  2022  5951/024
“DOCUMENTO  UNICO  DI  PROGRAMMAZIONE  2022/2024  (DUP)”  e  2022  5956/024  “
BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2022/2024”. 

Hanno  riferito,  oltre  la  Presidente  Savio,  i  Consiglieri  Romeo,  Benedetti,  Martinez,  Balbo  di
Vinadio, Brianza, Mossa, Ponte, Nallo, Gritti, Stefanuto e Rolando.

LA PRESIDENTE

Invita i Consiglieri a votare il parere mediante votazione elettronica.

Al termine della votazione la Presidente proclama il seguente risultato:

PRESENTI: N. 22
ASTENUTI: N. 3 (Borini, Capetti, Filippi)
VOTANTI: N. 19
VOTI FAVOREVOLI: N. 15
VOTI CONTRARI: N. 4

Per l’esito della votazione che precede 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE

DELIBERA
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Di  esprimere parere  favorevole condizionato  richiamate  le  considerazioni,  le  evidenze  e  le
richieste  specifiche  in  narrativa in  merito  ai  provvedimenti  deliberativi  2022  5951/024
“DOCUMENTO  UNICO  DI  PROGRAMMAZIONE  2022/2024  (DUP)”  e  2022  5956/024  “
BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2022/2024”.

________________________________________________________________________________

LA PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Cristina Savio

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Piera Rapizzi
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